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「不易」とは

PTA表彰について

教頭　井戸　英紀

　「不易を知らざれば基立ちがた
く、流行を知らざれば風新たな
らず」
・不易…いくら世の中が変わって

も変わらないもの、変えてはいけ

ないもの。

・流行…世の中の変化とともに変わっていくもの。

　これは松尾芭蕉が俳諧の理念とした言葉とされてい
ます。十七音という世界一短く美しい詩形を維持しな
がら、絶えず新しい句材を求め、新しい表現を心がけ
ないと新しさがない句しか書けないと自分を戒めるた
めの言葉と言われています。現代では、この言葉を人
としてのあり方や社会のあり方を考えるための教えと

して用いられています。
　東京オリンピック招致のスピーチで、滝川クリステ
ルさんの「おもてなし」という言葉が話題となりまし
た。「おもてなし」とは、相手を気遣い思いやるという
意味を持っています。日本人の気質や文化として受け
継がれる日本らしさだと思います。これは、世界各国
から日本の良さとして評価されており、まさに「不易」
と言えます。
　本校にとって「不易」とは何か。商業科と生活産業
科の専門高校として、「あいさつ」「身だしなみ」「言葉遣
い」ではないでしょうか。東濃実業高等学校として、
実社会で必要とされる資質を育成していきたいと思い
ます。

　昨年度、本校PTAの活動実績をPTフォーラ
ムで発表しました。長年にわたるPTA活動が評
価され、全国大会、県大会にて表彰を受けること
になりました。会員の皆様のPTA活動へのご理
解・ご協力に改めて感謝申し上げます。



帰ってきた文化祭 文化委員長　鈴木　望天

　今年の文化祭は、新型コロナウイルス感染症対策の緩和により、本来の姿であるステージ発表を実現す
ることができました。昨年度までのクイズや動画での発表も面白く楽しかったですが、皆の前で発表する
ことで皆の表情や歓声を目の当たりにして、今までにない楽しさを味わうことができました。どのクラス
も完成するまでにたくさんの苦労をしながら、仲間と協力して頑張りました。まさに、クラスが一丸となっ
て作り上げた３年生のステージ、１・２年生の展示だったと思います。自分たちらしい文化祭にすること
ができ、私の中でとっておきの思い出になりました。

文 化 祭 ８月31日（木）～９月１日（金）

１年生　展示

２年生　展示

１組「ボンボヤージュ !!!!」 ２組「ひつじのショーンワールドへようこそ!」 ３組「集え!!商業生!!借方・貸方　生文生!!玉止め玉結び!!」

４組「Blue room」 ５組「Minnie house ～ゆかいな仲間たち～」 ６組「おもちゃの世界へようこそ」

１組「ゲーセン大国」 ２組「世にも奇妙な２年２組」 ３組「新海誠作品」

４組「夏のちいかわ祭り」 ５組「アンパンマンミュージアム」 ６組「セーラームーン」



３年生　ステージ発表

１組「東実風ビリギャル」 ２組「サザエさんー３本立てー」 ３組「名探偵コナン～潤黒の文化祭～」
カーニバル

４組「あらかわ新喜劇」 ５組「Show Case」 ６組「Mステ」

　文化祭１日目（８月31日（木））にPTAバザーを行いました。ミスタードーナツ様、長春堂様、スーパーヤ
マト様にご協力いただき、ドーナツセット、溶けないアイスくずバー、清涼飲料水を販売しました。

PTAバザー

　今年度も残り数ヶ月となりました。
　新型コロナウイルス感染症の影
響は今もなお続いていますが、今
年は新型コロナウイルスも第５類

に移行されマスク生活も緩和されました。数年前まで
は思いもよらなかった生活が余儀なくされ、学校の休
校、授業のリモート、部活動の休止など今までできて
いたことができなくなり不安な日々を過ごしてきたと

思います。
　私自身、スポーツ少年団のコーチの活動が思うよう
にできず歯痒く感じることがありました。そんな中で
今年度はあずさ祭のバザーなど徐々にですがコロナ前
の学校生活に戻れたのは非常に嬉しく思います。
　またPTAの活動を通して子供達の笑顔と触れ合い
貴重な時間を過ごせた事は嬉しく思っております。３年
生におかれましては残り少ない高校生活を悔いの残ら
ないよう、日々の生活を大事に送っていただき、保護
者の皆さまにおかれましても今後もPTAの活動にご
理解いただきご協力をお願いいたします。

　PTA副会長　東洞　義浩

コロナ明けの生活



商業科の取り組み

「伏見公民館夏祭り」の出店とボランティアに参加

「可児市産業フェア」に参加

販売活動

　７月29日（土）に開催された「伏見公民館夏
祭り」に、出店とボランティアに参加しました。
商業科は「桃実ゼリーと風船ヨーヨー釣り」を実
施しました。また、ボランティアの参加者は出店
者さんのお手伝いや会場の環境整備などを行いま
した。
　新型コロナウイルス感染症の関係で４年振りの
開催となりましたが、当日は天気もよく、多くの
方が来場されました。初めて伏見公
民館夏祭りに参加する生徒がほとん
どでしたが、地域の方々と触れ合う
絶好の機会になりました。

　10月21日（土）に可児市文化創造センターで
開催されました「第15回産業フェアin可児2023」
（主催：可児商工会議所　産業フェアin可児2023
実行委員会）に参加しました。
　会場では、学校紹介の動画を上映したり、学校
のリーフレットを配布したりしました。
　ビジネス情報科の３年生の生徒が、「プログラミ
ング体験」でExcelによる
「サイコロ」のプログラミ
ングを開講しました。小学
生を中心に楽しんでいただ
くことができました。

　今年度も地元の行事に合わせて販売活動を実施しま
した。「宿の市」や「わいわい館マルシェ」で起業創
造類型と企業様と共同開発した商品を販売しました。
今後は、昨年度に引き続き、12月26日（火）に「マー
サ21」（岐阜市正木中1-2-1）で開催される「第４回
商業達人カップ」に出場します。今年は、御嵩町農家
生活改善グループ様で生産された「みたけ味噌」、「ご
へだ味噌」と、「惣菜・べんとうグランプリ」で金賞
を受賞した炭焼き弁当たまご家様（愛知県犬山市）の
「チーズタルタルカツレツ重」、「黒酢ソースカツ重」、
そして、コラボレーションで製作した「みたけ味噌カ
ツ重」を販売いたします。販売時間は13：00～
14：30です。遠方ではありますが、お買い求めに足
を運んでいただきますようお願い申し上げます。



生活デザイン科の様子

2年生

1 年生

　後期に入り、さまざまな検定に向けて励んで
います。
　11月には被服３級（ハーフパンツ）、ビジネス
文書実務検定と、東濃実業高校生活デザイン科
生としてどんどん成長しています。楽しみです!!
＜生徒の感想＞
　検定の練習は大変ですが、合格できるように
頑張ります。ミシンの扱いにも慣れてきて、上
達していくのが楽しいです。

３年生

　10/５（木）に「中学生体験入学」が行わ
れました。３年間学んできたことを、中学生
にしっかりと伝えることができました。
　体験学習として、今年度は「ミニあづま袋
を作ろう！」を実施しました。授業で作った
オリジナルのあづま袋を見せながら、丁寧に
教えることができました。
　1/25（木）に行われる学習成果発表会に
向けて生徒の実行委員会も動き始めました。
３年間の集大成です。乞うご期待!!

　10/28.29に洋服２級検定「襟付きブラウス」、
12/2.3に食物２級検定「高校生のお弁当」を受
検しました。ともに筆記試験は別日に終え、実技
試験当日は今まで学んだ力を出し切りました。
＜生徒の感想＞
　家族にも協力してもらい、納得いくまでお弁当
作りの練習をしました。効率よく作るためにはど
うすればよいか、試行錯誤を繰り返して頑張りま
した。やり切ったという気持ちです。

●カセラサラフェスタ2023　第９回ファッションコンテスト
　　準グランプリ　３年　高田　莉央
●第15回　高校生「朝ごはん」コンテスト
　　入賞　　　　　３年　渡邉　楓羽
●第９回　紙しばいコンテスト　デジタル紙しばい部門
　　大賞　　　　　３年　纐纈　比菜
●第11回　伝統裁縫コンテスト　衣服作品部門
　　優秀賞　　　　３年　中嶌　姫彩

コンクール結果



輝かしい部活動の記録

東海大会、全国大会への出場を決めた部活動へ、PTAより激励金を贈りました。

英語部・陸上部 ボート部

簿記部・陸上部・卓球部・吹奏楽部
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